

El general Alfaro

Y SU MANIFIESTO Á LA NACIÓN

Documento que abriga más la historia de la administración del general Eloy Alfaro es el manifiesto que acaba de dar á la nación como jefe del estado en uno de los días más grandes de la patria y en circunstancias las más solemnes que pueden presentarse en la vida de los pueblos.

Estudiado detenidamente el manifiesto, no se puede por menos que reconocer en él la expresión sincera y detallada de los sucesos que han venido desarrollándose en la república á impulsos de negros ambiciones. Cuánta verdad, en efecto, encierran las palabras del jefe de la nación, y qué amarga su queja contra quienes han hecho labor ingrata y dificultado el progreso económico y político del país, que necesita de la paz para la ventura y prosperidad!

Y en medio de esas amargas y justas quejas, cómo se destaca la bondad de los sentimientos del general Alfaro para sus enemigos! Se olvida de sí mismo y de los ultrajes de que ha sido víctima incansante para hacer, con una grandeza de alma que cautiva, un llamamiento á todos los ecuatorianos de buena voluntad; para que olviden pasadas disidencias, y aunando sus esfuerzos, cooperen eficazmente á la obra de la regeneración nacional.

A tan noble iniciativa á tan sincero y patriótico llamamiento no deben negarse los ecuatorianos que se interesen por el bien general; y menos deben hacerlo los que profesan las doctrinas que inspiran todos los actos administrativos del actual gobernante.

La patria está sobre todo y sobre todos, y aleccionados ya por la experiencia dolorosa de los hechos pasados, que no han producido otro efecto que el de la postración de las fuerzas vitales del país, échense, á un lado para siempre los intereses mezquinos las conveniencias individuales, los resentimientos de bandería, y ródeese al jefe de la nación para que en el tiempo que le queda de mando pueda resolver con acierto los más arduos é importantes problemas administrativos.

Coopérese para cimentar la paz, si se anhela ver á la República próspera y feliz.

El Ginger-ale que fabrica Juan M. Grau, es el mejor reconstituyente.

Servicio cablegráfico

Holanda

La Haya.—En el acto final de la conferencia se resolvió que á Roosevelt se le designase como á iniciador del curso, y que los nombres de Nicolás y Guillermina figurasen como convocador y hospedadora, respectivamente.

Además M. Nelidoff en el discurso que pronunció en la última sesión plenaria se referirá los esfuerzos hechos por Roosevelt, en favor de la paz.

El informe de Santiago Brown Scott acerca de la organización de la proyectada corte permanente ha sido repartido hoy á los delegados.

La delegación británica ha recibido orden de insistir ante la comisión de guerra marítima que á los buques de guerra beligerantes se les permita permanecer sólo veinticuatro horas en un puerto neutral, aun cuando ese lapso de tiempo no sea suficiente para tomar el abastecimiento de carbón que necesitase para trasladarse al más vecino puerto de su nacionalidad.

Rusia y Alemania tomarán distinto modo de juzgar, mostrándose diametralmente opuestos á la precipitada propuesta.

La comisión de arbitraje aprobó unánimemente la convención relativa á las comisiones investigadoras.

Rusia

Odesa.—Un fuerte destacamento de policía, cuyos números estaban en su mayor parte vestidos de paisanos, tuvo un combate encarnizado con una numerosa partida de anarquistas, de la cual resultó la captura de cincuenta y tres bandidos.

Habiendo la policía tenido información de que los anarquistas estaban celebrando una reunión en cierta casa, circunvalaron ésta, y estaban á punto de forzar su entrada, cuando descubrieron los anarquistas la presencia de sus perseguidores, rompieron fuego sobre ellos, matando al ayudante del jefe de la policía secreta, Delfinsky, é hiriendo á varios otros que vestían traje de paisano.

Los agentes de policía se lanzaron entonces sobre el edificio en cuestión y sobrevino una feroz lucha cuerpo á cuerpo, por efecto de la cual resultaron muerta una mujer y heridos mortalmente dos individuos.

Los policiales aprehendieron á casi todos los anarquistas, pero algunos lograron efectuar su evasión, cuando se verificaba el combate.

Verkhnediprosk.—Un gran meteorito cayó anoche en la aldea Danilovka y prendió fuego al palacio.

India

Calcuta.—La efervescencia sediciosa ocasionó aquí graves amotinamientos el martes por la noche, durante los cuales fueron heridos cuarenta agentes de policía.

El amotinamiento se reanudó á la noche siguiente en las calles septentrionales de la población. Los estudiantes se reunieron en los techos de las casas y en las carreteras y acometían á los transeúntes lanzándoles ladrillos, para lo cual escogían con especialidad á los europeos.

El martes se celebró una reunión en honor de los estudiantes que fueron últimamente castigados por haber atacado á la policía.

Allí hicieron peroraciones abogando por la fundación del gobierno autónomo y la reunión de los opositores por la fuerza.

Los discursos produjeron su efecto en las pobladas, las cuales arrojaron piedras á los policiales.

La exaltación iba subiendo de punto y aumentaba el desorden, hasta que la policía recibió instrucciones para desbaratar el mitin, procedimiento que fue puesto en práctica y que fue rechazado por la muchedumbre, sobreviniendo con ello general contienda y el saqueo á que se entregaron las masas.

La policía era apedreada desde las casas y el amotinamiento siguió su curso por algunas horas.

Los diarios bengaleses declararon al siguiente día que veintenas de policiales indígenas se habían despojado y unido á los motinistas, enalteciéndose el valor de aquellos hombres.

Los mismos periódicos le echan toda la culpabilidad de los amotinamientos á la policía, alegando que ésta ha ejercido actos de brutalidad. Las autoridades niegan todo esto; sin embargo, hay muchos testigos presenciales de muchas severas contusiones que han sido ocasionadas de heridas que han arrancado hasta el cuero cabelludo y de haber sido dañados muchos carros urbanos.

Francia

París.—El gobierno español notificó al de Francia que España consentirá en la aplicación de la medida encaminada á impedir el desembarco de mercaderías contrabandeadas en Marruecos, especialmente armas y municiones.

Para la digestión, lo mejor es la GRANADINA de Juan M. Grau.

SERVICIO TELEGRAFICO

Chasqui, á 9 de octubre de 1907.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—El siete del presente hemos tendido dos mil pies de rieles.—J. A. Cleveland.

Chasqui, á 9 de octubre de 1907.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—Hoy, nueve, hemos tendido tres mil trescientos pies de rieles.—J. A. Cleveland.

Guayaquil, octubre 9.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—Reina gran entusiasmo por la celebración de la gloriosa fecha patria. Tanto la fiesta escolar de esta mañana como la coronación de la reina del pueblo en la tarde han tenido un resultado brillante y se nota en toda la población el más animado espíritu, como hacen algunos años no ha acontecido en esta fecha.

—El ilustre concejo, los canónigos Viñuela, Santistevan y las autoridades principales estuvieron á recibir á los cadetes, que saltaron del Marañón para concurrir al paseo militar. A su llegada y mientras esperaban al batallón Alhajuela que venía á recibirlos, ejecutaron los alumnos, frente á la gobernación, algunos ejercicios de marcha, siendo aclamados con entusiasmo por el inmenso público que los contemplaba.

Mañana en la mañana se efectuará la revista que van á presentar tanto los alumnos del colegio militar como los de la escuela de clases en el local de Jockey—Club.

No hay refresco como la LIMONADA de Juan M. Grau.

Manifiesto

DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA A LA NACION

Como jefe del estado y como ecuatoriano amante de la patria, al saludar á mis conciudadanos en esta solemne fecha, juzgo de mi deber traerles á la memoria los acontecimientos culminantes de este bienio y manifestarles la apremiante obligación en que nos hallamos de salvar la república de la ruina, á que parece haberla condenado el mercantilismo político, con todo su abominable séquito de horrores y traiciones.

La rapidez y eficacia con que se llevó á cabo la transformación de enero de mil novecientos seis, demostraron tangiblemente que la voluntad popular, cuando obra movida por la justicia y es la expresión genuina de las conveniencias nacionales, triunfa con facilidad é inevitablemente de todo obstáculo. Aquel movimiento como lo sabéis, significó la reivindicación de las tradiciones del cinco de junio de mil ochocientos noventa y cinco, ó sea la consolidación del verdadero liberalismo en el Ecuador, algo más que amenazado por una fusión híbrida de doc-

trinas y aspiraciones contradictorias. Entrañó, además dicho movimiento la primera protesta enérgica contra el mencionado mercantilismo que, con la corrupción de todo principio salvador, trae consigo la desolación y la muerte de los pueblos.

En el Chasqui, lo mismo exactamente que diez años antes en los campos de Gatazo, el lema de los vencedores no fue sino la confirmación de los más altos sentimientos humanitarios: perdón y olvido.

Mas esta vez, por desgracia, el espíritu de una reacción imposible y una oposición, brotada de frustradas aspiraciones personales y de instintos por todo extremo punibles, no se han presentado con el arrojo é hidalguía que, si bien dieron á la república, después de la primera victoria á que nos referimos, interminables días de amargo duelo, se hicieron por lo menos acreedores á la generosidad que inspiran el tesón y el valor desgraciados. La labor ahora ha sido de zapa y entre tinieblas, y la tenaz campaña sólo de encrucijadas y de increíble abuso de aquella misma libertad, por cuyo benéfico imperio no ha conocido treguas nuestro combate.

Para comenzar su obra de desorganización social y política, valiéronse los vencidos de la libertad ilimitada de la prensa que ampliamente concedí, porque esperaba que, de su racional ejercicio, brotaría la elocuente respuesta á los que la condenan como causa de incansantes revoluciones y de aliento á los perturbadores del orden. La prensa que sostuvo el régimen caído y en torno de la cual fueron agrupándose los que no ven en una transformación política sino una mina explotable; la prensa que destituida de todo pudor y sin proclamar, siquiera como pretexto, algún nuevo principio, se lanzó únicamente á la difamación y la calumnia, al escándalo en todas las formas imaginables y hasta al insulto procaz; fue ella la que principió á extraviar el criterio público, extravió que dejándose sentir más tarde en el recinto mismo de las leyes, dió por resultado en las provincias del sur á aquellas manifestaciones armanas que fueron origen de las más absurdas y ridiculas acusaciones contra quienes la culpa única fue siempre su nunca desmentida generosidad.

Eligido presidente de la república, en medio de la tempestad revolucionaria, contrájeme con afán á la parte administrativa, no obstante los gravísimos errores políticos y más aún los económicos de la última constituyente, com puesta, es verdad, en su mayoría de personas bien intencionadas, pero que no alcanzó á dominar el espíritu tenaz de una reacción imposible que ha sido la fuente inagotable del actual malestar.

Los contratos celebrados *ad referendum*, para la colonización del Oriente, fueron nuevos pretextos de la oposición para conmover el orden público y extremar el trastorno hasta del buen sentido en una inmensa mayoría que comenzó á dudar de la rectitud de mis propósitos. Llamaron enagenación del territorio nacional precisamente lo que es la consagración de nuestros derechos en aquella zona, mediante lo que más hemos menester, la posesión efectiva. Calificaron de leonino un contrato precisamente el único que puede hacer realizable la mencionada consagración, dándonos una vía férrea, para la cual no son los sueños de delirantes utopistas los que necesitamos, sino medidas eficaces y seguros como la riqueza misma de las regiones que ansiamos vivificar. Os consta, sin embargo, mi oferta formal de desistir de aquellos contratos, rindiendo así una prueba irrefragable de que, en las aras de la paz, necesidad por ahora la más apremiante del Ecuador, no hay sacrificio superior á mi voluntad. Y notemos de paso que este frenesí en oponerse ciegamente á las diversas propuestas que tan á menudo y con grande ventaja para la Nación, han presentado capitalistas extranjeros, en formas más ó menos sindicables, pero tendentes todas al desarrollo de la riqueza pública, ha contribuido á que asustados los propo-

nentes de la ceguedad voluntaria ó ficticia de la oposición, no sólo retiren dichas propuestas y queden reducidas á sueños obras como el camino del Paillón, el de Huigra á Cuenca y otras, sino que el buen nombre y el crédito de la república hayan sufrido tan serios contratiempos.

No obstante aquella leal y sincera promesa de no someter al congreso los contratos á que me refiero, la exaltación opositora con motivo de las elecciones para senadores y diputados, rompió todo límite, y la prensa, más desenfrenada que nunca, dando por inquestionable la venta del país al extranjero, lo excitó con furor á la rebelión, y hasta al suicidio. La efervescencia de la república, en aquellos días no pudo ser mayor; y en la expectativa de que estallase de un momento á otro la revolución esperada, á mas de la consiguiente intranquilidad en todos los ánimos, quedaron paralizadas las fuerzas productoras de la nación.

De situación tan acómala vinieron á dar la nota más culminante los desgraciados sucesos del 25 de abril que tanto conocéis, más por la mala fe con que se los desfiguró, que por la verdad misma de los hechos que presenciasteis. El gobierno tan respetuoso de la prensa libre como del principio de la libre asociación para objetos no lícitos, esperaba sereno la manifestación que varios clubs de esta capital y especialmente el Universitario habían resuelto elevarle acerca de las inscripciones electorales. En pueblos no habituados aún, como los ya maduros, á ciertas prácticas en las luchas de la democracia, han sido y serán siempre de fatales consecuencias aquellas tumultuosas reuniones, en donde la voz de la ley es la que menos alcanza á razonar. La mayoría de los que compusieron aquel meeting habíase presentado armada; y como sus intenciones verdaderas pronto se manifestaron en su desnuéza, no faltó pretexto para que de seguida aquello se convirtiese en motín. Consta sin embargo, que los primeros disparos salieron de los armados de revólver; que las primeras víctimas fueron de las filas defensoras del gobierno; que en el lugar de la reunión, en la plaza de la independencia, no hubo una sola gota de sangre, una sola desgracia que justamente tuvieran que lamentar los manifestantes; y consta, por fin, que la acción de la policía, en dicho lugar, se redujo á intimidar á los revoltosos con descargas al aire. Si después, entre el tumulto y á causa de los incansantes disparos de revólver en las calles, hubo desgraciadamente tres ó cuatro muertos más, caiga la culpa sobre quienes tan temerariamente provocaron con su proceder á los cuarteles que, lejos de la escena, creyeron tallada la rebelión y en peligro la seguridad pública.

Tal es la historia imparcial y verdadera de lo acontecido en la fecha que nos ocupa. Pero leedla en la prensa sediciosa de todos los puntos de la república; leedla en las protestas y lamentaciones de diversas clases sociales; leedla en los pasquines y proclamas al ejército con los que se le induce á la traición y felonía, y os pasmaréis de la obra nefanda de la sugestión, de los asombrosos efectos de la calumnia llevada al delirio. Fue el gobierno, decían, el que expresamente sacó el ejército para asensuar por esas calles y plazas al pueblo y á la juventud estudiantil; suben á millares las víctimas, son verdaderas hecatombes las sacrificadas con un salvajismo sin ejemplo en nuestra historia. Y como con tanta destemplanza la corte superior de justicia uniere su voz á la audacia y virulencia con que el cuerpo universitario desfiguró los acontecimientos, no es para asombrar ese como frenesí ó rematada locura que entonces acometió á los opositores.

Los profesores cerraron de hecho la universidad central, como para que la juventud privada de las fuentes de vida, se lanzase temeraria á los abismos de la muerte; y magistrados de las cortes y altos tribunales, así como varios empleados más desafortunados ó tímidos, comenzaron á renunciar sus empleos, á separarse de ellos como cou-

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPANIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, trípodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

pánico, porque se imaginaban ver ya en tierra un gobierno al que otra culpa no podía imputársele que el no haber podido impedir las cinco desgracias tan lamentadas por ese gobierno mismo como por el pueblo.

La prensa sediciosa, satisfecha de su obra nefanda—porque obra exclusivamente suya es esta situación anormal de la república—redobló sus ataques contra la administración que la toleró hasta el absurdo, y en el desborde de sus iras, fueron la sedición y el asesinato el objeto preferido de su propaganda. Alguien extrañará quizá la insistente severidad de mis conceptos, relativamente a la prensa opositora de esta época excepcional. A más del ilustrado parecer de varios escritores y estadistas extranjeros que han atribuido a la excesiva tolerancia de mi gobierno el escandaloso descrédito social y económico del Ecuador, hay un hecho que justifica elocuentemente la severidad a que me refiero, y es el de que, en algunas de las repúblicas nuestras hermanas, ha sido rechazado el canje con las producciones de esa prensa desmoralizadora. ¿Y qué otra cosa era de esperarse, si la repetición de una misma nota, la de odios personales, con variantes cada vez más insustanciales y corruptores, pobrísima en el fondo y tan poco culta en la forma, ha sido el único síntoma de la vida intelectual y periodística en los últimos tiempos? La prensa y la dinamita, por lo mismo que tan eficaces para los resultados benéficos en la marcha del progreso, han menester reglamentación rigurosa, si no queremos que elementos tan poderosos de vida se cambien en causa de muerte deplorable. Poned dichos explosivos en manos de gentes que no sepan usarlos y la desolación y la ruina serán el fruto que recogeréis de semejante imprudencia.

Atendidas la vehemencia y constancia de esa labor criminal, no era para sorprender que los pecadores á río revuelto creyesen inminente é instantáneo el desquiciamiento social y político en que soñaban, y se apresurasen á empujar á los campamentos á gente irreflexiva y vilmente engañada, á militares sedientos de trastorno y aún á personas que en algo debían tener la gratitud y los principios del honor.

Con la misma serenidad con que el gobierno vió fraguarse en torno suyo la tormenta, contempló también la llegada de la apetecida calma. Los pretendidos revoltosos comenzaron á regresar de los campamentos, en donde sin hallar ni medios para la guerra, no tuvieron la satisfacción de ver siquiera de lejos el semblante de quienes los empujaron al sacrificio. El dinero, que, también para la corrupción de la tropa, comenzó entonces á prodigarse, tampoco les produjo á los enemigos de la libertad y el progreso, el apetecido resultado, porque la honradez de nuestros valerosos y abnegados soldados, fué obstáculo insuperable para los descabellados planes de la coalición.

A pesar de tan continuados fracasos, no cesaban, sin embargo, quienes en la conservación de la paz ven la muerte de sus aspiraciones financieras y de sus desahuyadas ambiciones y recrudecieron por la prensa la propaganda contra el gobierno, con motivo de que á la empresa del Ferrocarril no le fué posible terminar la obra el 14 de junio, según lo estipulado en el contrato.

(Concluirá)

Pídase Kola Champagne de Juan M. Grau.

Que se haga justicia

Algunos padres de familia, que tienen sus hijas en la escuela central, que dirige la señorita Isabel Guerra, han elevado una solicitud al ministro de instrucción pública para que deseché las calumniosas imputaciones que se hacen con miras siniestras, contra dicha señorita.

No conocemos cuáles sean esas imputaciones, mas cualesquiera que ellas sean, confiamos en que el ministro, con recto criterio y con el espíritu de justicia que le distingue, sabrá dictar las resoluciones del caso.

Y á propósito de la solicitud de que hablamos, esta mañana fuimos agradablemente sorprendidos en la oficina de redacción, con la visita de las niñas Angelina Jarrín, Lucila Hervas, Zoila Rosa Espinosa, Lucila Meneses, María Elina Martínez, Mercedes Hervas y Carmela Domínguez, que se presentaron á manifestarnos la gratitud que guardan para con la señorita Isabel Guerra por el afán y entusiasmo que emplea en educarles é instruirles, gratitud que querían la hiciésemos conocer por la prensa, al mismo tiempo que deseaban no se diese oído en el gobierno ni en el público á las inculpaciones

que una señorita de esta localidad venía haciendo días atrás á la directora de la escuela central de niñas.

Entre las alumnas cuya visita nos fué grata recibir, distinguióse la niña Angelina Jarrín que con una gracia indescriptible, con razonamiento superior á sus años y una facilidad de locución nos dió á convencer el objeto de su presencia y el de sus compañeras en la redacción.

Cumplimos gustosos su encargo, sin aventurarnos á dar opinión en contra acerca de la verdad de lo que pasa con la señorita Guerra.

A María Ester Lara

(Proclamada Reina en las fiestas del 9 de Octubre en Guayaquil)

Como la perla escondida
En lo profundo del mar,
Como el diamante oprimido
Por roca firme y tenaz,
Ha estado oculta por siglos
Tu virtud angelical,
Ya que son siglos las horas
De miseria y orfandad.

Vino la ciencia en tu auxilio,
Pero esa ciencia eficaz
Que es á un tiempo luz y fuerza
Porque su eléctrico afán
Del corazón se desprende
Con divina intensidad.
Ella es la Filantropía,
Que reflejando en su faz
De Octubre santos recuerdos
De progreso y libertad,
Y descendiendo hasta el fondo
De tu amargura en el mar,
Sacó la perla irisada
De tu belleza oriental;
Y luego al destruir la roca
De tu augusta soledad
Encontró el diamante fúlgido
De pureza, que será
Por siempre el ornato hermoso
De tu corona inmortal.
¡Llor al pueblo que halla joyas
En bien de la humanidad!.....

CELIANO MONGE.

Sarmiento

ALGUNAS IDEAS ACERCA DE EDUCACIÓN
(COLABORADO)
XI

Afirman los que se han dedicado á estudios de este jaez, que el genio viene á ser algo así como una degeneración, un estado neuropático, un verdadero cretinismo nervioso que se ha desarrollado en cerebros que, á la postre, hay que, dolorosamente, bautizarlos de semimorbosos, cuando menos.

Muy conocida es la obra que Max Nordau escribió al respecto y que la dedicó al profesor César Lombroso, cuyas doctrinas siguen en ella, como también las de B. A. Morel, introductor de la noción de degeneración, de J. Roubinovich, Alfred Binet, Legrain, Tarabaut, Brunet, Octavio De pierre.

El autor de *Las Mentiras convencionales de nuestra civilización* pone en aquella de oro y azul á Tolstoy, á Ibsen, á Zola, á Nietzsche, á Wagner, con el canto de los Nibelungos y todo, etc., etc.

He leído, no sé dónde, que César, Pedro el Grande y Mahoma, "el reataurador de la unidad de Dios en la cuarta parte del globo", fueron epilépticos. Imprudentemente denuncia la historia que Alcibiades, el simpático y vigoroso, y Turena, el insigne guerrero hijo de Sedán, eran tartamados. A Lutero, de Eisleben, le hacen víctima del alucinamiento. Enrique Julio Condé fue tan inhumano que su crueldad rayó en locura. El Gran Condé, el célebre ganador de la batalla de Rocroy y vencedor en Friburgo, es pintado por alguien como ignorante, colérico y traidor. Dicen que Lucrecio estuvo afectado de manía intermitente; que Tasso fué nada menos que un enajenado; que Swift, el conocido humorista irlandés, falleció loco. Chatterton, Gilbert, Mariano José de Larra, Manuel Acuña, José Asunción Silva, Dolores Veintimilla de Galindo se suicidaron. Guy de Maupassant terminó sus días en un Manicomio de París. F. Dostoiewski padecía de enajenación mental. Consta que Alfredo de Musset y Edgard Poe, estos dos grandes poetas, fueron dipsómanos. El alcohol y la anquilosis reumática perseguían á Pablo Verlaine y á Walt Whitman. Asc-

gurán que Mozart fué neuropata; que Händel sucumbió con enfermedad cerebral; que Beethoven, el padre de la música alemana, fué caprichoso y melancólico; que Donizetti bajó al sepulcro con parálisis general; que Schumann y Chopin dieron en insanos. Tanto él mismo, como algunos de sus admiradores, afirman que Lamartine vivía atormentado por el suicidio, de igual manera que Jorge Sand, desde los diez y ocho años, la que también tuvo tendencias á la melancolía.

Siguiendo esta lógica, Montalvo, lo mismo que otros genios, fué caprichoso, colérico y misántropo; García Moreno, iracundo, adusto y nervioso; Federico Proaño melancólico, á pesar de sus artículos literarios humorísticos; Sarmiento, vanidoso, irascible y difuso, sobre todo en sus últimos años. Murió presa de perturbaciones nerviosas, de decadencia senil y delirio.

Su simpático y laborioso biógrafo chileno, á quien con tanto cariño presenté desde mis primeras líneas, se expresa así, en los últimos renglones de su interesante libro: "Sarmiento se extinguió visiblemente, é iba á morir instalado con proeza en un reducido cuarto de hotel, como viajero sorprendido por las leyes naturales en el curso de una larga y fatigosa peregrinación. En la noche del 10 de septiembre (1888) permaneció sentado en su sillón, hasta las once, hora en que pidió que lo trasladaran al lecho. Realizado ese deseo, cayó en un letargo intranquilo, interrumpido á largos intervalos por movimientos bruscos. Una profunda perturbación debía trabajar su organismo, pues algunas palabras incoherentes revelaban el delirio. Dijo: "He escrito un libro tres veces y lo he vuelto á romper; tenía cosas muy buenas!" A las dos y cuarto de la madrugada, hizo señas para que lo dieran vueltas, y satisfecha esa indicación, se agitó bruscamente con un movimiento espasmódico, y quedó inmóvil con la rigidez de la muerte. ¡Había dejado de latir aquel corazón privilegiado, máquina motriz de impulsos generosos y grandes, de nobles ambiciones y de fecundas iniciativas! Había dejado de ser un hijo predilecto de los tiempos heroicos de la América, un soldado del progreso, un heraldo del libre pensamiento, un adalid de la reforma y del bienestar de los pueblos y uno de los más honrados políticos de la República Argentina!" (1) Así termina el libro.

Volviendo á la tesis de que el genio es una degeneración, ¿de que serviría entonces la gimnasia moral educadora que modifica los caracteres, de qué el principio de severa disciplina que reprime los temperamentos? Como la higiene en un enfermo, así la educación en el hombre; aquélla le dará ya que no espiritual siquiera vida corporal, ésta, ambas.

Max Nordau clasifica á los genios en sanos y degenerados: á los que no están rematadamente locos les llama "degenerados superiores"; pero creo que la degeneración de suyo es síntoma de enfermedad, de decaimiento, de postración intelectual, de algo que degenera y que, como la palabra lo indica, nada tiene de superior.

Con la educación de la voluntad, con un régimen moral de hierro, con la ilustración sana, se conseguirá dominar los vicios, los atavismos, los delirios que las pasiones ó la poca salud causan al talento.

Los personajes más eminentes han adolecido de algunas debilidades; pero el esfuerzo propio ha triunfado al fin, gracias á la esmerada educación.

Sarmiento, como ellos, tuvo unas pocas imperfecciones; pero su fuerte voluntad y su inmensa acción pusieron de relieve las virtudes del educador y del estadista, ocultando las incorrecciones del político y del ser humano propenso al error.

(1) Sarmiento, su vida y sus obras por J. Guillermo Guerra.

LOTERIA DE GUAYAQUIL

Razón de los números premiados en el 532 sorteo de la Junta de Beneficencia Municipal de Guayaquil, verificado el 9 de octubre de 1907.

1a. Suerte	53.204	\$	1.500
2a. "	32.182	"	20
3a. "	29.211	"	10
4a. "	53.447	"	10
5a. "	36.451	"	20
6a. "	40.301	"	10
7a. "	42.290	"	10
8a. "	45.317	"	20
9a. "	46.456	"	10
10. "	42.206	"	10
11. "	35.281	"	16
12. "	51.121	"	100

ASIMILACIONES
Todos los números terminados en 04 están premiados con un sucre, y los terminados en 4 con veinte centavos,

The Guayaquil and Quito Railway Company

SERVICIO DE TRENES RAPIDOS

Despacha todos los lunes, miércoles y viernes para el Chasqui, el expreso de carga N° 15, que sale de Durán á las 2 a. m. y llega al Chasqui á las 7 y 10 p. m. del mismo día.

Y el expreso de carga N° 16 que sale del Chasqui todos los martes, jueves y sábados á las 2 y 40 a. m., y no se demora en el trayecto más que para cambiar máquinas y tomar agua.

Estos trenes han sido establecidos para atender con puntualidad y esmero á los embarcadores.

R. I. CRAIG,
Superintendente General.

Quito, Setiembre 10 de 1907.

944-v. n.

EL FERROCARRIL EN CHASQUI

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

PRINCIPIANDO EL DOMINGO 8 DE SETIEMBRE DE 1907

FLETES:

Entre Chasqui	1º	2º	3º	4º	5º
Guayaquil.....	3,94	3,32	2,68	2,03	1,30
Durán.....	3,90	3,28	2,65	2,00	1,28
Yaguachi.....	3,70	3,11	2,52	1,91	1,22
Milagro.....	3,58	3,01	2,44	1,86	1,17
Naranjito.....	3,43	2,89	2,34	1,78	1,12
Barraganetal	3,25	2,74	2,22	1,67	1,06
Bucay.....	3,08	2,60	2,11	1,59	1,01
Huigra.....	2,69	2,26	1,83	1,38	0,90
Sibambe.....	2,56	2,15	1,74	1,31	0,86
Alausí.....	2,43	2,04	1,65	1,24	0,82
Tixán.....	2,30	1,93	1,56	1,17	0,78
Guamote.....	2,04	1,71	1,38	1,03	0,70
Cajabamba...	1,65	1,38	1,12	0,83	0,56
Riobamba.....	1,38	1,15	0,94	0,69	0,47
Mocha.....	0,97	0,81	0,66	0,48	0,33
Ambato.....	0,71	0,59	0,48	0,35	0,24
San Miguel...	0,39	0,32	0,36	0,19	0,13
Latacunga....	0,26	0,21	0,17	0,13	0,09

PASAJES:

Entre Chasqui	1º	2º	3º
Guayaquil.....	27,65	20,75	12,85
Durán.....	27,35	20,55	12,70
Yaguachi.....	26,05	19,55	12,05
Milagro.....	25,25	18,95	11,65
Naranjito.....	24,25	18,20	11,15
Barraganetal	23,05	17,30	10,55
Bucay.....	21,95	16,50	10,00
Huigra.....	20,05	15,05	9,05
Sibambe.....	19,05	14,30	8,55
Alausí.....	18,05	13,55	8,05
Tixán.....	17,05	12,80	7,55
Guamote.....	15,05	11,30	6,55
Cajabamba...	13,05	9,80	5,55
Riobamba.....	11,05	8,30	4,55
Mocha.....	7,75	5,85	3,20
Ambato.....	5,65	4,26	2,30
San Miguel...	3,05	2,30	1,30
Latacunga....	2,05	1,55	0,85

Los trenes de pasajeros llegan al Chasqui á la 1 40 p. m. los domingos, miércoles y viernes, y salen los martes, jueves y domingos á las 12 del día.

R. I. Craig,
Superintendente general.

ELOY YEPEZ

Compra ganado gordo como agente de Francisco Parra D. Dirección en Quito.—En esta ciudad se compra y paga en la oficina de coches "El Viajero"—Plaza de la Independencia—Letra E. Allí se venden también letras sobre Guayaquil.

Dirección en Machachi.—Hotel Americano.
Teléfonos:—En Quito N. 195, en Machachi N. 60.—Apartado del correo N. 287.

Quito, setiembre 20 de 1907.

929-v. 30

SOCIALES

—Después de algunos meses de permanencia en esta ciudad, á donde vino en calidad de confinado, regresó hoy á Riobamba el señor doctor don Alfonso Ortiz.

—En la mañana de hoy emprendió viaje á Santiago de Chile, por asuntos comerciales, nuestro amigo el inteligente y laborioso joven señor don Julio E. Rueda, uno de los directores propietarios de la re-

Enfermos.
Está de gravedad la señorita Elina Cevallos.
Viajeros.
Con dirección al sur salieron los señores Gerardo Paredes, Miguel Angel Albornoz, Guillermo Machuca, R. F. Creyca, Rafael Hidalgo y Adolfo Estupinán y las señoritas Rosina Kingman y Ester López.

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso".

New York Bar y Club

Gran salón de lujo para las personas de buen gusto, y el primero en su género en esta Capital.
 Se invita visitar el establecimiento, el cual cuenta con elegante servicio.
 Salones especiales para billar y toda clase de juegos adecuados á un Club de primera clase.
 Variedad de licores finos: champagne, vinos garantizados etc. de varias marcas y al alcance de todas las fortunas.
 Acreditados cigarros y cigarrillos de Jamaica y del país.
 El comedor con que cuenta estará dirigido por un competente cocinero extranjero.
 Se preparan banquetes.
 Lujo, elegancia y buen gusto.

W. Harrison Mason.

Abril 1°—835—v. 30.

Importante Prevención

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO".



Emulsión de Scott.
 Esta fotografía de la niña Alicia Lisboa es una muestra de lo mucho que hace la Emulsión de Scott por los niños de constitución raquítica.

TODO niño que nace débil y enfermizo tiene la vida suspendida de un cabello, á no ser que desde su tierna edad se dé atención preferente á la manera de nutrirlo. Si la nutrición no es la que debe ser, el niño continúa enflaqueciendo, sus huesos se reblandecen y se vuelven deformes y la criatura pasa su existencia atormentada por los dos grandes flagelos de la niñez:

Raquitismo y Escrofulosis.

Es esencial el dar á tales niños grasa en abundancia, en forma asimilable, para nutrir y regenerar la sangre, y sustancia mineral para endurecer los huesos y afirmar los nervios.
 El gran triunfo de la Emulsión de Scott se debe á suministrar estos elementos tan valiosos para la nutrición de los niños en forma fisiológica, es decir, tal como se encuentran en la sangre, en los huesos y en el cerebro. Sus efectos son tan positivos y eficaces, que los médicos consideran la EMULSION DE SCOTT como específico seguro de la ESCROFULOSIS, del RAQUITISMO y otras enfermedades de la infancia causadas por debilidad constitucional, ya sea heredada ó adquirida.

Todo frasco de la Legítima Emulsión de Scott lleva adherida á la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre con el pez" ó á cuevas. Emulsiones que no llevan ésta marca deben rechazarse, aunque sean dadas gratis, por ser perjudiciales para la salud.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK



vistaliteraria "Altos Relieves", que desde hace algún tiempo se viene editando en esta ciudad.

El señor Rueda visitará además las repúblicas del Perú y la Argentina.

Al despedir al amigo Rueda le deseamos buen viaje y pronto regreso al suelo querido de la patria.

—Procedentes del sur se encuentran entre nosotros los señores Emilio Cobos, Delfín Orellana, Ramón Gallegos y compañero, Teófilo Sáenz, Luis E. Dillon y familia, Isaac Acosta, V. Salazar, Augusto Baur Cheat y familia y las señoras Irene Muñoz y Carmen Vázquez.

—De Guayaquil, y á los tres meses de ausencia, el reverendo padre fray José María Aguirre, comisario general de la orden franciscana en el Ecuador.

Defunciones.

En medio de numeroso y selecto acompañamiento se verificó en la mañana de hoy el sepelio del cadáver de la que fue señora doña Mercedes Espinosa v. de Chiriboga, en el cementerio de San Diego, después de celebradas las exequias en la iglesia de la Compañía.

—Hemos recibido la siguiente invitación: Señores redactores de EL TIEMPO:

Miguel A. Román, Luis Arboleda, Alberto Arboleda, Elisa R. v. de Arboleda, Antonia R. de Sanmiguel y más deudos y parientes: puplican á ustedes se dignen asistir á las honras fúnebres, que por el eterno descanso del alma del que fué señor don Ricardo Rodríguez Román, muerto en el río Napo, se celebrarán en el día sábado, doce del actual, en el templo de San Agustín, á las ocho de la mañana. Por cuyo favor le ofrecen á ustedes gratitud y reciprocidad.—Quito, octubre diez de 1907.

Se interesa tomar una hacienda en empeño y también un departamento de tres piezas y cocina. Para tratar, almacén de Belisario L. Calisto, N° 79, A. B. C.

992.—v. 30

CRONICA

Se completa la lista.—Al dar cuenta ayer de los invitados que asistieron al banquete en honor de los excelentes árbitros señores Fox y Borja, por olvido involuntario se omitieron los nombres de los señores doctores Emilio María Terán y Federico Guillén.

Subsanamos, pues, la falta anotada. **Incorrecto.**—El piquete de policía de á caballo, que rondaba anoche la ciudad, cometió la incorrección de introducirse á la plaza Sucre, que estaba repleta de gente, con motivo de los fuegos artificiales que se quemaban en celebración del nueve de octubre. Al ruido de los cohetes y camaretas los caballos se asustaron, y fácil es suponer que la concurrencia se vió en peligro de ser atropellada. El pueblo se desató en piñas y silvatinas contra el piquete de policía, que, avergozado tuvo que retirarse.

Teatro Sucre.—En la noche de hoy se verificará la gran función de gala en honor de los héroes del nueve de octubre de mil ochocientos veinte, dedicada al entusiasta comité "Nueve de octubre" y á todos los costeños residentes en esta capital, por la empresa de zarzuela cómica-lírica "Leal".

El programa arreglado expreso para esta noche es el siguiente: Primero—Alegoría patriótica, por segunda vez.

Segundo—Himno nacional cantado por toda la compañía.

Tercero—Lo stros siguientes grandiosos estrenos en la temporada.

El señor Joaquín—Comedia lírica en un acto y tres cuartos, original de don Julián Romea y música del maestro Caballero;

El organista—Graciosa zarzuela en un acto y en prosa. Libro de don José Extremera y música del maestro Chapi; y

De Madrid á París—Viaje cómico-lírico en un acto y en cinco cuadros, original de José Jakson y Eusebio Sierra. Música de los maestros Chueca y Valverde.

En esta obra se cantará el popular "Duo de los paraguas," de la zarzuela "El año pasado por agua," por las señoras Quintana Liñán y los señores Sanjuan y Tirado.

Por la salubridad.—Aunque parece gritamos en desierto, sin embargo hablaremos hasta que se nos atienda. Es el caso que las piletas de la plaza "Sucre" no ofrecen garantía alguna para la salud del público que se provee del agua de esas fuentes; pues en lugar de este elemento no se tiene sino lodo y puro lodo, con más la circunstancia de que las mismas piletas, que son bonitas y de fierro, ahora se hallan sucias y llenas de.....

Ojalá se las mande á limpiar.

Se renovarán.—Así es de suponerlo desde que el señor Pablo Torres, gobernador de la provincia de Imbabura, ha pedido que el ministerio del ramo cancele inmediatamente el nombramiento del señor Rodolfo Mena, actual comisario nacional del cantón Otavalo, y se nombre en su reemplazo al señor Mariano Sandoval.

Con severidad.—Y así debe ser castigado el crimen de estupro cometido anoche en una niña de pocos años y del que ya tiene conocimiento la comisaria segunda de orden y seguridad de esta capital.

El hipódromo Quito.—Ante numerosa y selecta concurrencia, dió principio, ayer, á la una de la tarde, el gran meeting de gala, en celebración del ochenta y siete aniversario de la proclamación de la independencia de Guayaquil.

En la primera carrera en que se estrenaron los caballos nacionales Rodilar, Fritz, Rayo Azul y Júpiter, obtuvo éste último el premio de ochenta sucres, por haber salido vencedor en el tiempo de un minuto diez y nueve segundos.

En la segunda carrera en que se disputaron el premio de noventa sucres, los caballos mampatos Cedral, Sport, Valentín y Kahal, fue declarado vencedor el Valentín, por haber recorrido la cancha en sesenta segundos y tres quintos de segundo.

El caballo Janeiro, obtuvo el premio de noventa sucres entre sus iguales Lynch Jac-Pots y Orcha por haber salido vencedor en la tercera carrera, en el tiempo de un minuto once segundos.

En el tiempo de un minuto veintiocho segundos obtuvo el premio de ochenta sucres el caballo Lirio, al correr en la cuarta carrera entre sus iguales extranjeros Ondina y Lampa.

El premio de doscientos sucres, obsequiado por el presidente de la república general don Eloy Alfara, lo obtuvo Orelia, en un minuto treinta y cuatro segundos, entre los caballos nacionales de toda alzada Colmo, Cóndor, Alacrán y Dewet, que corrieron en la quinta carrera.

En la sexta carrera en que tomaron parte los caballos nacionales de media talla Guayavo, Janeiro, Kahal, Luca y Eclipse, salió vencedor y obtuvo el premio de cien sucres en un minuto y quince segundos el Janeiro.

En la carrera especial en que corrieron los caballos Mampatos, Picante, Veloz y Luzbel obtuvo el premio del producto de este remate el primero, recorriendo la cancha en treinta y nueve segundos y un quinto de segundo.

Instituto Mejía.—Para que hagan sus estudios en el establecimiento de este nombre, fueron concedidas becas, por el consejo superior de instrucción pública, á los siguientes jóvenes: Augusto Nicolás Velastegui, Arturo Jarrín, Camilo Solís, Carlos Balda, Ernesto Torres, Fabricio Hoyos, Fernando Galarza, Gabriel Macías, Humberto Garcés Ricaurte, Jesús M. Sánchez, José María Pesantes, Luis Agustín Barreuzeta y Luis A. Cervantes.

Artesano honrado.—Después de larga y penosa enfermedad, dejó de existir el martes último, el honrado y laborioso artesano señor Luis S. Miño, que por algunos años ha sido cortador en la sastrería del señor Rafael Pera.

El sepelio se verificó ayer en el cementerio de San Diego.

Paz en la tumba del obrero honrado y laborioso.

Que se les exija.—Por acuerdo presidencial la tesorería de la provincia de Chimborazo cobrará é ingresará en sus libros, la suma de siete mil ochenta y un sucres treinta y siete y medio centavos, de alcance declarado en contra de los señores Nicolás Veliz G., en la

cuenta de la tesorería de hacienda de esa provincia, corrida á su cargo, de veintinueve de enero al treinta y uno de diciembre de mil ochocientos noventa y ocho, y Rafael Barriga interventor de la misma, del tres de mayo al treinta y uno de diciembre del citado año. Además se hará efectiva al señor Veliz G., exclusivamente, la suma de mil ochocientos cincuenta y siete sucres, cuarenta y ocho y medio centavos; debiendo también cobrarse los intereses al uno por ciento mensual en ambas cantidades, desde la fecha en que ambos funcionarios fueron citados con la sentencia de primer juicio.

—Por igual disposición la tesorería fiscal de la provincia de Los Ríos cobrará é ingresará en sus libros el alcance de quinientos setenta y cuatro sucres, al señor P. J. Solórzano Paredes, declarado en su contra, en la cuenta de la colecturía de instrucción primaria de esa provincia, corrida á su cargo de Mayo á diciembre de mil novecientos cuatro, más la multa de cinco sucres, por la infracción del artículo ochenta, inciso último, de la ley orgánica de hacienda.

El sorteo de las máquinas.—He aquí la nómina de las personas que fueron agraciadas por el comité "Nueve de octubre" con una máquina de coser "Singer" cada una, en el sorteo verificado ayer:

Señoritas Delia María Ortiz, María C. de los Reyes, Carmen Yépez, Rosario Mosquera, Mariana Melo, Rosa Elena Morguitio, Carmela Morales, María Guerrero, Hermelinda Ortega y Emilia Barbano.

Las antedichas personas pueden reclamar sus máquinas en la casa de la señora Isabel París Moreno, v. de Villavicencio, esquina de la plaza Sucre, de poder del señor Francisco Aguirre F.

Bibliografía.—Por el correo de hoy hemos recibido las siguientes hojas sueltas: Protesta, firmada por el señor Delfín Orellana, en Riobamba, en que se vindica contra la especie infundada de que él es quien ha pedido la baja del capitán O. T. Haro, del batallón "Yaguachi", siendo así que el único ideal que persigue el señor Orellana es "la unificación del partido y á la conservación del elemento decidido y sano en las filas del deber;" y Nos adherimos, suscrita por los comerciantes de Manta manifestando que no es cierto que sólo el señor Francisco J. Cántos sea el único que reclame contra el acuerdo y resolución de la municipalidad de Montecristi, que se cree aún autorizada para volver á cobrar el impuesto sobre la introducción ó consumo de ciertos artículos, á que estuvo autorizada por el congreso de mil ochocientos noventa y nueve, y cuyo producto debía ser invertido en la construcción de una cárcel, una vez que dicha cantidad fue recaudada, ocho meses.

Que no reincidan.—Por orden del señor intendente general de policía don Aurelio Aubert, y en homenaje á los próceres del nueve de octubre de mil ochocientos veinte, fueron puestos ayer en libertad todos los contraventores que fueron conducidos á chirreña.

Beneficio.—El sábado por la noche, doce del presente, se verificará, en el teatro Sucre, el gran beneficio de la primera tiple cómica señora Columba Quintana de Leal, la mejor de las artistas sin disputa alguna, que se ha conquistado el cariño y las simpatías del pueblo quiteño por las relevantes dotes que la adornan.

Esperamos, pues, que en la función que nos ocupa habrá un lleno completo, ya que á ello es acreedora la distinguida artista que no ha escatimado nada por agradar al público.

Telegramas rezagados.—Gerardo Espinosa, Rosa E. Zambrano, Dionicio Andrade, Ezequiel Rivadeneira, Carmen Viver, María Rubio S., Eliza Pazmiño, Wenceslao Razo, Ester Andrade, J. D. Andrade, C. Fabares, Rosario M. Reinoso, Rodolfo del Valle, Daniel Váscquez, Rafael Moreno, Francisco Gómez, Matilde Medina, Ignacio Barahona y Manuel J. Mateus.

Registro civil.—Nacimientos.—José Luis Cevallos.

Defunciones.—Pacífica Aguilar, treinta y cuatro años, mal parto; Manuel Jaramillo, un año, colerita; Zoila Pareja, dos años, afección cardíaca; José F. Conde, once meses, fiebre.

A granel.—Mientras se posesione el comandante Delfín Orellana del cargo de comisario de orden y seguridad de Quito para el que fue nombrado, el comisario segundo hará sus veces.

—En cinco fojas útiles se halla en el ministerio de instrucción pública la escritura de fianza presentada por el señor Juan Antonio Neira, para ejercer el cargo de colector de instrucción primaria del Azuay.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

BARCLAY & Co. DE NEW YORK

La casa de Barclay y Compañía, fabricantes de los tres efectos bien conocidos Jabón de Reuter, Píldoras de Reuter, y Tricófero de Barry, es una de las empresas manufactureras más grandes de los Estados Unidos, que hacen negocios con la América Latina.

El más antiguo de estos efectos es el Tricófero de Barry, quien lo originó y quien fué de los primeros que reconocieron el grande y fecundo campo ofrecido a gente emprendedora en América del sur. Por consiguiente empezó a establecer su Tricófero en las repúblicas del Sur.

A la muerte del señor A. C. Barry, en 1868, los señores Barclay y Compañía, de 44 Stone street, New York quienes por año XX tenían intereses en el negocio de drogas al por mayor en América del Sur, se hicieron cargo de sus intereses comerciales.

Poco después de adquirir el derecho de vender el Tricófero de Barry, los señores Barclay y Compañía pusieron a la venta su jabón de Reuter y sus Píldoras de Reuter. En seguida estos dos artículos tuvieron buena acogida por el gusto público y el negocio que resultó, con el del Tricófero ya bien establecido y aumentando constantemente, hizo imposible que los señores Barclay y Compañía dedicaran el tiempo necesario a su negocio de drogas al por mayor, y por lo tanto, al fin lo abandonaron por completo, y el capital y el esfuerzo que se empleaban en ello se invirtieron en las tres especialidades de la Compañía.

Año tras año el negocio de los señores Barclay y Compañía ha aumentado hasta que en el día de hoy no hay una república en la América Central ó en la del Sur, donde no se venden los efectos de los señores Barclay y Compañía. En Cuba, Puerto Rico, México, Hawaii y las Filipinas, como en Portugal, España, Suecia, Africa del Sur, y las lejanas islas de Australia Nueva Zelandia y Tasmania, se encuentran estos efectos de venta.

Hasta la fecha se han hecho el Jabón de Reuter, las Píldoras de Reuter y el Tricófero de Barry en la calle de Pearl número 77, en Nueva York, pero la demanda ha sido tan grande que ahora se está levantando una fábrica en Bayonn, Nueva Jersey, esta planta que se acabará durante el corriente año será moderna en todo sentido. Con paredes de ladrillos, y pisos y cielos de concreto, será absolutamente a prueba de fuego, pero como precaución especial, cada piso tendrá apagadores regaderos asegurado por patente, con los cuales es posible dentro de un minuto abrir válvulas en el cielo y anegar cada piso como si hubiera desenfrenado súbitamente una tempestad.

La nueva planta tendrá ventanas a todos lados, asegurando así una abundancia de aire y sol, limpieza de la fabricación y condiciones higiénicas para los empleados.

Se instalará en la nueva planta maquinaria moderna. Ya se está apurando el trabajo, y cuando la planta esté lista, tendrá máquinas de hacer jabón, de tipo más moderno y aprobado. Entre otras cosas se encontrarán máquinas de enfrascar, las cuales, con una vuelta de la palanca llenará una gruesa de Tricófero. Estas máquinas son muy curiosas y pueden ser operadas por un solo hombre.

GUERRA YANKEE-JAPONESA

Se vende un magnífico birloche nuevo de cuatro ruedas, caja especial, por el ínfimo precio de quinientos sucos.

La persona que desee la adquisición del carruaje anunciado puede verse con el señor sargento mayor Gabriel N. Capelo, en el ministerio de guerra.

Quito, setiembre 16 de 1907.
964-v. 30

PARA LAS CANTINAS

En el almacén de Mateo Moscoso, situado en la carrera Guayaquil San Agustín, casa del señor Jorge Zaldumbide, se encuentran en realización definitiva, cognacs extras, varias marcas, a precios sumamente reducidos y que por su sabor y pureza, lo ponen en condiciones de ser los más preferidos.

NOTA.—Cognac extra C. Agrafel, Cognac España fine champagne, Cognac Vieux dos estrellas, Cognac España, jerez
Precios caja \$ 22 y 24
Setiembre 11 de 1907.

921-v. 30.

MEMORANDUM

Octubre tiene 31 días, 4 de fiesta y 27 de trabajo.

Fases de la luna

Luna llena el.....21
Cuarto menguante el.....29
Luna nueva el.....7
Cuarto creciente el.....14

Almanaque:—Hoy jueves 10—San Luis Beltrán y san Emiliano.

Correos.—Del sur llegan martes, jueves y sábado.

Salen lunes, miércoles y viernes.

Del norte llegan martes y viernes por la mañana.

Salen miércoles y sábados.

De encomiendas, del norte entran y salen con el de comunicaciones.

De sur, llegan y salen lunes, jueves y sábado.

Boticas de turno.—La Universal Nacional y SORTE.

Médico de turno.—Doctor Juan J. Paz y Miño.

Practicante.—Señor Víctor Jaramillo.

Comisario de turno.—Señor Alejandro Almeida.

Servicio de telégrafos.—Las líneas del norte y su francas.

Revista del mercado

Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	\$ 2,00
Papas toda gruesa el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	1,60
Papas redroja el tercio de 4 arroba 2 libras.....	1,40
Harina de castilla quintal....	7,00
„ „ cebaba el tercio ..	2,40
„ „ maíz, la media ..	1,80
„ „ albarjas ..	3,40
Arroz „ castilla, quintal....	13,00
„ „ cebada, el tercio ..	1,40
Alverja en grano la media....	1,40
Cebada „ „ „ ..	2,20
Maíz grueso „ „ ..	1,90
„ delgado „ „ ..	1,30
Morocho „ „ ..	2,00
Lentejas „ „ ..	8,80
Habas „ „ ..	7,20
Frejol blanco „ „ ..	7,10
„ bayo „ „ ..	6,00
Alberja tierna „ „ ..	1,40
Camotes „ „ ..	1,40
Yucas „ „ ..	2,60
Zanahorias „ „ ..	2,50
Carbón, la mula „ „ ..	1,80
Oca la mula „ „ ..	1,40
Mellico la mula „ „ ..	1,60
Raspaduras el atado a 0,15 y ..	0,18
Sal la libra.....	0,10
Chocolate „ „ ..	0,55
Café „ „ ..	0,20
Pídeos „ „ ..	0,15
Maní „ „ ..	0,22
Achote „ „ ..	0,20
Manteca „ „ ..	0,35
Carne „ „ ..	0,25
Azúcar „ „ ..	0,15
Mantequilla „ „ ..	0,32
Huevos a 6 y 7 por ..	0,20
Quesos desde 0,20 a ..	0,38
Chocolos el tercio....	0,60

Movimiento de hoteles

Hotel Paris.—Señores A. Dosemberg, Archer Harman, N. Levaiv, y Concepción Ruitor.

Hotel Rosenthal.—Señores Eliseo Sanjuan y señora, William Vergara y familia, Antonio Codina, Manuel Gallegos y León Dovortzkn.

Hotel Ecuador.—Señores M. Tomás Mateus, Miguel Chiriboga Pozo, Adolfo Canal, Belisario Valdivieso, coronel Manuel Vidal López, Emilio Leonidas Pizarro M., Francisca P, Wilman, Alfredo Hernández, Eri que Gamonet, José Lepiani, Mario Monserat, Ramón Rivas y señora, Fabricio Hoyos y Abraham Pulido.

Royal Palace Hotel.—Señores Luis Felipe Carbo, Oscar Kolber, A. Alencar, Pacifico Gordillo, Pascual Cioppo Lepore, J. Virgilio Bolaños, señora de Graff, Celso y Mario Castagneri.

Hotel Français.—Señores Víctor N. Muriel, Julio C. Coucha, Brazo, Martínez y compañero, Antonio M. Chiriboga, Tomás Granados, Antonio T. Maldonado y Viccor María Arauz, Quito, setiembre 26 de 1908.

REALIZACION

de muebles finos y ordinarios, y de toda clase de útiles y enseres para una casa; de un birloche, carretas, relojes, balanzas de plataforma, libros en blanco, objetos de escritorio, etc., etc.

A PRECIOS BARATÍSIMOS, en la casa de Ricardo B. Espinosa, N° 38, carrera de Pichincha.

También se arrienda en la misma casa un departamento amueblado, compuesto de seis habitaciones, con excusado inodoro y puerta de calle independiente
Quito, setiembre 12 de 1907.

954 v. 30

NEGOCIO OPORTUNO

El que desee vender una hacienda, para ceba de ganado, y que esté situada en esta provincia, dirijase a "El Tiempo."

Quito, setiembre 17 de 1907.
967-v. 30

AVISO

Por escritura celebrada ante mí, y en el registro del señor escribano don Miguel C. Ordóñez, en 14 de setiembre último, los señores doctores José María y Alfonso R. Troya declararon extinguida la sociedad denominada "Troya y Compañía", establecida en Ambato, para la elaboración de cerveza; quedando únicamente de dueño exclusivo el señor Alfonso R. Troya.

El Escribano,—Fernando Avilés F. Quito, octubre 7 de 1907.
N°-988 -v.-3.

REMATE

Se pone en conocimiento del público que el día diez de octubre próximo tendrá lugar el remate del impuesto al jugo y por las casas de esta ciudad.

La base se fijará oportunamente.
Francisco Alarcón M.
Colector del instituto nacional Mejía.
Quito, setiembre 12 de 1907.
953 v. 30

MATRICULAS

Se pone en conocimiento del público que en el Instituto Nacional Mejía quedan abiertas las matriculas desde el 15 del presente mes hasta el 15 del próximo octubre, conforme lo dispone la ley.

Quito, setiembre 14 de 1907.
El Secretario,
Angel V. Avilés.
962-v. 30

LA FUNCION DE ANOCHE

En la tienda letra B, de la casa del señor Julio Guarderas, situada en la carrera Guayaquil, cerca al Teatro, se encuentra de venta madera de eucaliptus, muy seca y de primera calidad, en varios tamaños y de diversas piezas de construcción, en especial duelas, alfajfas y pilares.

Se facilita además en la medida que se solicite.
Quito, setiembre 13 de 1907
957-v. 30

LO QUE HAY

Una mujer compra un medicamento para curar un dolor por el trabajo que ella y no como un hombre lleva un dolor por el trabajo que él mismo principio se sigue en caso de enfermedad. Necesitando la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite comparaciones. La gente tiene derecho a saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Deba haber dejado conocidos los precedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos ó inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la

PREPARACION DE WAMPOL. se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho a esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Sr. Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampol obteniendo un resultado muy favorable." Basta una botella para convencerse. "Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas en todas partes del mundo.

Primera Agencia Judicial en Quito

Joaquín Nieto V. y Luis F. Chaves, ESTUDIANTES DE DERECHO PRACTICO EN LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Tienen el honor de comunicar al público que han establecido una Agencia Judicial en la cual se encargarán de la procuraduría de toda clase de juicios, cobro de cuentas, negocio de créditos, colocación de capitales á mutuo, arreglo de minutas, documentos etc. etc.

En todos los asuntos Judiciales procederán dirigidos por abogados notables por su probidad é inteligencia.

La Agencia está situada en la carrera Pichincha, casa N° 44, bajos (junto á la Providencia.)

Estará abierta: de 8 á 11 a. m., y de 1 á 5 p. m.
Quito, Setiembre 21 de 1907.
531-v. 30

Sociedad Becerra & C^a

CONSIGNATARIOS Y COMISIONISTAS,

ofrece por mayor y menor, y á precios sin competencia, los mejores víveres que se producen en las provincias del Norte y Centro de la República.

Semillas escogidas de granos de toda especie.
Azúcar de varias clases, arroz, café y chocolate de primera calidad.

Tiene en sus depósitos, para la venta, 5.000 botellas de Mallorca de Guayaquil, al ínfimo precio de 80 centavos botella, y 45 centavos la media botella.

Maderas de construcción y labrados, como pisos, pilares, canes, duelos, etc., etc., en toda medida.

Leña de eucaliptos y carbón.
Carrera Pichincha N° 64, letras A. B. C.
Quito, Setiembre 3 de 1907.
945-v. 80

The Guayaquil and Quito Railway Company

MIL SUCRES DE GRATIFICACION

La compañía del ferrocarril ofrece MIL SUCRES de gratificación á la persona que descubra al individuo ó individuos que colocaron obstáculos sobre la línea férrea el día de hoy, 22 de setiembre, ocasionando el descarrilamiento del tren número tres.

Pagará también, quinientos sucos al que presente pruebas contra la persona que haya colocado obstáculos en cualquiera parte del ferrocarril con el criminal intento de descarrillar los trenes.

Los empleados del ferrocarril están autorizados para arrestar á cualquiera persona cogida en el acto de obstruir la vía, y recibirán una gratificación de MIL SUCRES.

The Guayaquil and Quito Railway Company
Quito, Setiembre 22 de 1907.
972-v. n.

CERVEZA IMPERIAL

Pongo en conocimiento del respetable público, que he trasladado mi Cervecería la "Imperial," á la nueva fábrica situada en el punto denominado "El Retiro" en el camino nuevo de La Magdalena. Continúo allí elaborando la afamada Cerveza "Imperial," y la vendo con las mismas etiquetas conocidas, las que últimamente han sido imitadas por la Cervecería "La Victoria."

Esta imitación por parte de la Cervecería competidora, prueba suficientemente la superioridad de la Cerveza "Imperial," puesto que nadie imitaría la marca de una cerveza que no sea superior á la propia.

Pues la cerveza "Victoria" ha imitado no sólo el color y la forma de mis etiquetas, sino hasta la marca de la fábrica "Imperial", que he usado ya más de siete años y que conoce el público.

La Cerveza "Imperial" es fabricada con la mejor cebada del país y lúpulo de Alemania, y no contiene ninguna sustancia nociva; se vende como antes al precio de un sucre ochenta centavos docena.

Guillermo Herrmann,
Cervecerero Alemán.

971-v. 30

